



櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」3月号

令和5年3月1日発行

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」

「美しく」

「逞しく」

(Tel : 048-265-3377

HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>)

「桜梅桃李」

校長 佐久間 章匡

令和4年度最後のひと月、弥生を迎えます。既に記憶から薄れているかもしれませんが、昨年は「まん延防止等重点措置」が3月6日まで期間延長された時期でした。しかし、今年3月13日に「屋内外を問わずマスクの着用は個人の判断に委ねる」方針とともに、5月8日以降に「新型コロナウイルスを季節性インフルエンザなどと同じ5類へ移行する」方針を政府が決定しました。感染症対応を始め3年目にしてようやく通常の学校教育が行える兆しが見え始めています。そこでこれらの方針を踏まえて、令和4年度の卒業証書授与式は、保護者の式場参加は2名までとするとともに、人数に限りはございますが、ご来賓をご招待して実施いたします。また、吹奏楽部による演奏を併せて行う予定です。在校生につきましてはオンライン配信を視聴する形となりますが、式終了後には対面式の見送る会を実施し、卒業生の旅立ちを在校生がしっかりと見届けます。このように社会情勢の変化に柔軟に対応し、力強く教育の歩みを進め、卒業生の旅たちの舞台をつくりあげてまいります。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、引き続き、本校の教育活動にご理解・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて、3月は一人ひとりの新しいステージに向けた最終準備の時期です。4月からの新生活に向けた大きな期待と小さな不安が入り混じる、「別れ」と「出会い」の季節です。今年の学校だより「櫻雲」2月号でも紹介しましたが、多くの人との出会いを楽しみ、人と人との繋がりを大切に、多くの人に感謝しながら、自分にしかない唯一無二の個性を磨き上げ、豊かな人生を送ってほしいと願っています。

ここで、私から芝中生全員に「桜梅桃李（おうばいとうり）」という言葉をご紹介します。この言葉は私が尊敬する人物から「別れ」のときにいただいた言葉です。私はその当時、「教員から転職したのではないか」と思うくらいに経験したことのない仕事に就いていました。日々先輩方に仕事の進め方や対応の仕方などを教わり、凄まじい件数の電話対応を行いながらも自分の教科の勉強を怠らず、最新の情報を収集し……。とにかく対応力と実践力を駆使して懸命に仕事をしていました。そしてあっという間に3年が経過し、その職場から学校現場に戻れることになった時、その職場で一番尊敬する人物から贈られた言葉がこの「桜梅桃李」です。この言葉は、「桜・梅・桃・李（すもも）のそれぞれが独自の美しい花を咲かせるように、他人と自分を比べることなく個性を大切に、その個性を磨いていこう」という意味です。

人はとかく他人と自分を比較し、自分ができないことや劣っていることばかりを気にしてしまうことがあります。でもそんな風に思う必要はないんです。あなたにはあなたの良さがあるんです。あなたにしかできないことが必ずあるんです。自分をしっかりと見つめ、自分を理解し、自分にしかない輝き（個性）に磨きをかけてください。そんなあなたはきっと誰かに必要とされるはずです。いずれ社会人になったとき、仕事をする上で一番幸せなことは、自分が必要だと思ってもらえること。あなたという人間を必要としてくれる人がいることです。こんな言葉も耳にします。「置かれたところで咲きなさい。それが幸せな事なんです。」野に咲く花は、咲く場所を選べないけれど、あなたという個性を持った花は、必要とされる場所で思いっきり咲けばいいんです。どうか世界でたった一人の自分を大切にしてください。

最後に、年度末を迎えるにあたり今年度の本校教育活動にご理解、ご協力を賜りました保護者、地域の方々に、この場をお借りして深く御礼申し上げます。今後も、「すべては子どもたちの笑顔のために」をスローガンに、地域の学校としてこれまで以上に地域に根差し、地域に誇れる学校を目指して教職員一同、全力で取り組んでまいります。共に手をとり合っ、地域の宝である子どもたちの成長を支え、見守っていきましょう。1年間、本当にありがとうございました。

3月の行事予定

日	曜	内 容	給食	日	曜	内 容	給食
1	水	球技大会 (3年)	○	17	金	学年末保護者会 (1・2年)	○
2	木	いのちの授業 (3年)	○	18	土		
3	金	【県公立高校入学許可候補者発表】 3年朝学活後下校・給食なし	△	19	日		
4	土			20	月	球技大会 (1年) 給食最終日	○
5	日			21	火	春分の日	
6	月	【県公立高校追検査】	○	22	水	球技大会 (2年)	
7	火	3年生を送る会	○	23	木	大掃除 教室移動 学年集会	
8	水	【県公立高校追検査入学許可候補者発表】 事業委員会 (最終)	○	24	金	修了式 新入生一日入学 (13:00)	
9	木	生徒議会 (最終)	○	25	土		
10	金	6組学年末保護者会	○	26	日		
11	土	PTA 監査会 (10:00) 第4回総務会 (13:30 新年度予算会議)		27	月	学年末休業日 (~31)	
12	日			28	火		
13	月	卒業式予行	○	29	水	定期演奏会	
14	火		○	30	木		
15	水	第76回卒業証書授与式		31	金		
16	木	全校集会 部長・委員長会議 臨時休業日 (3年~24日)	○				

令和5年4月の主な学校行事

3/1 現在での予定
です。新型コロナウ
イルスの感染状況に
よって、今後の日程
は変更になる可能性
があります。

- 4月 3日(月) 春季休業日 (~7日)
 7日(金) 入学式準備登校 体育館使用不可 (~9日)
 10日(月) 着任式 始業式 大掃除 入学式
 11日(火) 生活集会
 12日(水) 給食開始 発育測定 (2・3年) 学級写真撮影 生徒会オリエンテーション 部活動見学
 13日(木) 発育測定 (1年・6組) 部活動見学
 14日(金) 保護者会 (2・3年)
 15日(土) PTA 新旧総務顔打合せ (11:00~第2会議室)
 17日(月) A週時間割施行開始 聴力検査 (1・3年) 避難訓練 第1回事業委員会
 18日(火) 全国学力・学習状況調査 (3年1~4校時)
 19日(水) 全国学力・学習状況調査 (話すこと)
 20日(木) 副教材販売日 仮入部
 21日(金) 全校集会 耳鼻科検診 (2年) 仮入部
 22日(土) 第1回バザー委員会 (10:00) 全体会 (13:30) 新旧総務会
 24日(月) A週時間割開始 避難訓練予備日
 25日(火) 仮入部
 26日(水) 内科検診 (女子) 仮入部
 27日(木) 内科検診 (男子) 仮入部
 28日(金) 本入部・部活開き
 29日(土) 昭和の日

2年生校外学習（鎌倉）



報国寺（竹林）

鶴岡八幡宮



高德院（大仏）

2月3日（金）に2年生が校外学習で鎌倉へ行きました。来年度にある修学旅行に向けて班別行動のルールやマナーを学習できました。

1年生校外学習（上野）

2月9日（木）に1年生が校外学習で上野へ行きました。どの班も社会のマナーを意識して行動していました。



上野動物園



国立科学博物館



野口英世像

第15回埼玉吹奏楽コンクール新人戦本選大会 優良賞

吹奏楽部が2月11日（土）に新人戦の本選で優秀賞を受賞しました。生徒たちは大変素晴らしい演奏を披露できました。応援ありがとうございました。今後も応援よろしくお願いします。

こんな投稿に注意しましょう

大きなイベント・行事の際には、SNSなどにもそういった楽しい時間の記録がたくさん投稿されます。しかし、中には不適切な投稿をしてしまう人もいます。

飲酒・喫煙に関する投稿

友だち同士の集まりで、はめを外して飲酒や喫煙をし、その様子を撮影した写真や動画をインターネット上に投稿してしまうケースがあります。このような投稿をすると、**学校に苦情の連絡が入ったり、過去のSNSへの投稿などから個人情報を探られて、問題の投稿と一緒にインターネット上に拡散されたりする可能性があります。**



注意

飲酒や喫煙をしていなくても、写真や動画に写り込んだお酒の容器やタバコの箱、灰皿などから、そうした行為を疑われてしまうことがあります。



一般人の写り込みや、撮影禁止場所での撮影

イベントに参加したり、外に遊びに出かけたりする機会が増える連休中には、一般人が写り込んだ投稿や、撮影禁止場所で撮影された投稿もよく見かけようになります。このような投稿をすると、**写り込みの対象の人物が目にしてトラブルになったり、投稿を見た第三者から非難のコメントが殺到したりすることもあります。**



ポイント

- ・周囲に人がいる場所で撮影するときは、他者の写り込みに気をつけること
- ・イベントに参加したり施設に入ったりする際は、撮影が禁止ではないか事前に確認すること（撮影すること自体はOKでも、その写真や動画をインターネット上に投稿するのはNGというイベント等もあります）

インターネット上の投稿はいろいろな人から見られる可能性があることを意識し、投稿する前に不適切なものではないか必ず確認するようにしましょう。